

ASISTENCIA SANITARIA EN EL XVIII MARATON POPULAR DE CASTILLA-LA MANCHA





VI CONGRESO DE INVESTIGACION EN ENFERMERIA Y FISIOTERAPIA

Lanza

JUEVES, 21 DE NOVIEMBRE DE 2013

DESEA QUE SE IGUALE EL RATIO DE ENFERMERAS DE LA UE

Satse pide un aumento de las plantillas enfermeras para mantener la calidad

Más de un millar de profesionales de enfermería y fisioterapia asisten al VI Congreso de Investigación

J. C. C.
CIUDAD REAL

El Sindicato de Enfermería en Ciudad Real, SATSE, reclamó el aumento de las plantillas de profesionales de enfermería y fisioterapia para adecuarlas a los ratios de la Unión Europea con el fin de mantener la calidad de nuestra sanidad pública, puesto que España es el país con menos enfermeras por cada 1.000 habitantes, tras Polonia.

Según detalló el secretario regional del sindicato, Alejandro Laguna, en Castilla-La Mancha hay un déficit de 12.750 profesionales de enfermería para igualar la media europea de 8,7 enfermeras por 1.000 habitantes (4,9 en España), según un estudio de recursos humanos realizado por el sindicato.

400 trabajos

Laguna realizó esta reivindicación durante la inauguración del VI Congreso de Investigación en Enfermería y Fisioterapia, organizado por SATSE y la Facultad de Enfermería de la UCLM, al que asisten más de un millar de profesionales que han presentado casi cuatrocientos trabajos, de los que han sido seleccionados para su exposición 226.

Durante la inauguración, Laguna detalló algunas de las medidas



Mesa inaugural del VI Congreso de Investigación

que recoge el Pacto por la Sostenibilidad y la Calidad del Sistema Nacional de Salud, firmado por el sindicato, el Consejo General de Enfermería y el Ministerio de Sanidad, y que debe ser la guía para la promoción y potenciación de la profesión enfermera.

Igualmente agradeció la unidad que representaba ayer la mesa inaugural, compuesta por el propio sindicato; el Colegio de Enfermería, a través de su presidente, Carlos Tirado; la Facultad de Medicina, mediante su decana, Carmina Prado; y la Gerencia de Atención Integrada de Ciudad Real por su responsable, Juan José Jiménez.

Carlos Tirado resaltó como mejora año a año el Congreso de Investigación e incidió en la necesidad de aunar esfuerzos para potenciar la investigación y consolidar el paradigma de Enfermería.

Carmina Prado, por su parte, indicó en seguir trabajando en el principal reto del colectivo: mejorar la calidad de los cuidados.

Por su parte Juan José Jiménez resaltó la importancia de las jornadas para compartir conocimientos y enriquecerse profesionalmente.

Las jornadas continuarán durante todo este jueves. □

Satse pide plantillas más amplias para mantener la calidad sanitaria

El sindicato de enfermería reclama que también se incrementen las competencias de los profesionales para conseguir la salvaguarda de los pacientes y de la sanidad pública

• Satse y la Universidad de Castilla-La Mancha están desarrollando un congreso sobre investigación en el que se aborda el intercambio de conocimientos entre los profesionales.

LA TRIBUNA / CIUDAD REAL
El Sindicato de Enfermería en Ciudad Real (Satse) reclamó ayer el aumento de las plantillas de profesionales de enfermería y fisioterapia para adecuarlas a las ratios de la Unión Europea con el fin de mantener la calidad de la sanidad pública. Así, durante el VI Congreso de Investigación en Enfermería y Fisioterapia que Satse y la Facultad de Enfermería de la UCLM se afirmó que España es el país con menos enfermeras por cada 1.000 habitantes tras Polonia, al tiempo que se avanzó que en Castilla-La Mancha hay un déficit de 12.750 profesionales de enfermería para igualar la media europea de 8,7 enfermeras por 1.000 habitantes (4,9 en España).

En este sentido, el secretario ge-



Un momento de las jornadas de Satse. / LA TRIBUNA

neral de Satse Castilla-La Mancha, demandó «más competencias» y un papel «principal» del colectivo en nuevos ámbitos de actuación como los cuidados sociosanitarios, la atención domiciliaria y en las escuelas, ocupando el espacio de la prevención y la promoción de la salud, bajo la premisa de que «las en-

fermeras son más eficientes en términos económicos y más eficaces y seguras en términos sanitarios».

En el acto inaugural también participaron la decana de la Facultad de Enfermería, Carmina Prado; el director gerente de la Gerencia de Atención Integrada de Ciudad Real, Juan José Jiménez; el presi-

dente del Colegio de Enfermería de Ciudad Real, Carlos Tirado y el secretario provincial de Satse Ciudad Real, Juan Francisco Ruiz.

Con este Congreso, Satse pretende promover la investigación en la profesión, el intercambio de conocimientos entre los profesionales sanitarios que realizan su labor en la provincia de Ciudad Real como pilar de una asistencia sanitaria de calidad, dar a conocer los temas de máxima actualidad en la investigación enfermera y fisioterapeuta y potenciar su integración en la práctica clínica.

Además, la jornada, que sigue hoy, tiene como objetivo principal difundir los trabajos de investigación realizados en la provincia de Ciudad Real durante 2013; de los que en esta edición el comité científico ha admitido 226 que se exponen en el paraninfo de la Universidad durante el congreso. Para la jornada de hoy también están previstas las ponencias 'Sanidad pública vs. sanidad privada'; El papel de la Enfermería en la sostenibilidad del sistema sanitario' y 'Aspectos legales en el desempeño de la enfermería'.

Satse premia las investigaciones de enfermeros y fisioterapeutas

Antonio Hernández y Rocío Melero, del Área Mancha Centro, lideraron los reconocimientos con un trabajo sobre el test de Bishop en el parto

LT / CIUDAD REAL

El trabajo 'Capacidad predictiva del resultado del parto del test de Bishop frente a un test de Bishop modificado por paridad', del que es autor Antonio Hernández y Rocío Melero (Área Mancha Centro) obtuvo el primer premio en el VI Congreso de Investigación de Enfermería y Fisioterapia que Satse y la UCLM han celebrado en el Paraninfo de Derecho, con la asisten-

cia de un millar de profesionales. Además, el comité científico galardonó con el segundo premio la investigación 'Edad materna y su relación con la morbilidad obstétrica y neonatal', realizada por Alfonso Mateos Fernández (residente de la Unidad Docente Obstetrico-Ginecológica de Alcázar).

El Comité Científico otorgó al trabajo 'Terapia de presión negativa', del que es autor Marino Baro-

na (enfemero del centro de salud de Porzuna) el premio al mejor protocolo, mientras que el reconocimiento 'Marta García Calvo' al mejor trabajo realizado por un estudiante de Enfermería recayó en Elisabeth Ponce, por su 'Revisión del manejo y cuidado del sondaje vesical para la prevención de infecciones genitourinarias'.

En cuanto al 'Premio Especial Donación de órganos y tejidos',



Momento de la recogida del primer premio de investigación. / LT

patrocinado por la Unidad Autonómica de Coordinación de Trasplantes de Castilla-La Mancha recayó en el trabajo 'Actitud del per-

sonal sanitario frente a la donación de órganos y tejidos', de Inmaculada Vázquez, enfermera de la UCI del HGU CR.

GRADUACION de la primera promoción del curso de adaptación al Grado en Enfermería

EN CRISOL 29 abril 2014



El rector de la Universidad de Castilla-La Mancha valoró el **esfuerzo y el trabajo** que realiza la institución por formar **profesionales altamente cualificados**, cumpliendo así con una de las misiones que le ha encomendado la sociedad.



Miguel Ángel Collado realizó estas declaraciones en el acto de graduación de la I promoción de los alumnos del curso de adaptación al Grado en Enfermería de Ciudad Real, el cual ha permitido a **96 enfermeros diplomados ajustar su titulación al nuevo Espacio Europeo de Educación Superior**, abriéndoles así una puerta al Doctorado y, por ende, al cultivo de la ciencia y la investigación, y favoreciendo su movilidad internacional.

Collado felicitó a los titulados por la obtención del Grado y por lo que el mismo representa, de formación continua y promoción académica y personal, y les agradeció que hayan confiado en la UCLM para dar este paso en su formación porque “de esta forma nos obligas a ser mejores”. Asimismo, en su intervención el rector destacó el **magnífico trabajo de entrega y atención que realizan los profesionales de la Enfermería en la región**, y añadió que ello es posible gracias a su formación y a la estrecha colaboración que la UCLM mantiene con los Colegios de Enfermería y el Servicio de Salud de Castilla-La Mancha para implementar la misma.

Por su parte, la decana de la Facultad de Enfermería de Ciudad Real, Camina Prado, aseguró que este acto, celebrado en el Aula Magna de Servicios Generales, es la **culminación de “un anhelo largamente perseguido”** y que no es otro que “poder desarrollar nuestra disciplina desde la investigación científica, que ahora será más factible a través de los doctorados en nuestras materias propias”.

Asimismo, y dirigiéndose a los enfermeros, Prado señaló que el nuevo título vendrá a incrementar el reconocimiento social a la labor que diariamente desarrollan y de la que ya eran merecedores, y **les aconsejó que a lo largo de su carrera profesional no pierdan nunca la humanidad** porque “ese y no otro es el camino del éxito”.

El acto académico contó también con la presencia del presidente del Colegio Oficial de Enfermería de Ciudad Real, Carlos José Tirado; y del director-gerente de la Gerencia de Atención Integrada de Ciudad Real, Juan José Jiménez. En el mismo actuó The Bamber Quartet.



CLARA MANZANO

El Campus de Ciudad Real acogió la graduación de 96 nuevos titulados del grado de Enfermería

El rector de la Universidad de Castilla-La Mancha, Miguel Ángel Collado, presidió en la tarde de ayer el acto de graduación de la I Promoción del curso de adaptación al Grado de Enfermería de la Facultad de

Enfermería de Ciudad Real, conformada por un total de 96 alumnos que recibieron sus diplomas en el Aula Magna de Servicios Generales. Al acto asistieron también la decana de la Facultad de Enfermería, Car-

mina Prado; el presidente del Colegio Oficial de Enfermería, Carlos José Tirado; y el director-gerente de la Gerencia de Atención Integrada de Ciudad Real, Juan José Jiménez Prieto.

► UNIVERSIDAD



Primera promoción del curso de adaptación al Grado en Enfermería. La Facultad de Enfermería celebró el acto académico de la primera promoción del curso de adaptación al Grado en Enfermería, el cual ha permitido a 96 diplomados que su título sea reconocido en los países afectados por Bolonia. El acto fue presidido por el rector de la Universidad de Castilla-La Mancha, Miguel Ángel Collado, quien agradeció a los titulados su interés de formación continua y destacó el esfuerzo de la institución por formar profesionales altamente cualificados. / FOTO:LT

Alcaldesa reconoce la labor de los enfermeros y destaca su profesionalidad

El Ayuntamiento de Ciudad Real desarrolla una campaña en la capital en la que busca atraer a los niños y mayores el trabajo que desarrollan los enfermeros.

Los ciudadanos, a través de una cuenta de Twitter, un taller de res- puestas y un taller de formación para formar una iniciativa con el Día Internacional de la Enfermería.

durante la visita que realizó ayer a las actividades que realizó el sindicato de enfermería Satse en la plaza Mayor de la capital con motivo del Día Internacional de la Enfermería, y que está llevando a cabo una campaña con la que recorren distintas ciudades de la región.

El objetivo de esta iniciativa «es trasladar a toda la sociedad el trabajo de los profesionales de enfermería y fisioterapia», según afirmó el secretario general autonómico de Satse, Alejandro Laguna, quien destacó que a través de la información que ofrecerán a los ciudadanos, tendrán una mayor formación y, por tanto, podrán cuidarse mejor y contribuir a la sostenibilidad del sistema nacional de salud. «Es el mejor del mundo, pero tiene la parte gris de la financiación», comentó Laguna, quien afirmó que el centro de la sanidad «no son los profesionales,

sino los ciudadanos».

Por esta razón, la alcaldesa destacó «la clara vocación» de los enfermeros para curar, cuidar y prevenir y valoró la campaña que está desarrollando el sindicato Satse para sacar «a pie de calle» el trabajo que realizan y mostrarse a los ciudadanos desde la cercanía.

Entre las actividades que se realizaron ayer en la plaza Mayor se pudo ver un taller de cuidados, en el que se tomó la tensión arterial a los ciudadanos, y se facilitó información sobre diabetes o la donación de órganos. Además, hubo talleres para niños, con aspectos relacionados con la pediatría; un cuento o un taller de respiración pulmonar.

Las instalaciones fueron visitadas por los alumnos de diferentes colegios de la capital, que pudieron conocer de primera mano el trabajo que desarrollan los profesionales de enfermería.



Un enfermero toma la tensión arterial a la alcaldesa. / FOTOGRAFÍA: J. GARCÍA



Los escolares también pudieron conocer el interior de una unidad de cuidados intensivos. / FOTOGRAFÍA: J. GARCÍA

HACIENDO VISIBLE LO MUCHO QUE APORTAN LOS ENFERMEROS AL CUIDADO DE LA SALUD

“La feria de los cuidados” de Satse acerca la enfermería al ciudadano

La iniciativa forma parte de la campaña ‘Soy Enfermera. Nos movemos por tu salud’, organizada por el sindicato y FUDEN

AURORA GALISTEO
CIUDAD REAL

Mostrar a los ciudadanos la labor que desarrollan los enfermeros para su salud y lo mucho que contribuyen al mantenimiento del sistema sanitario español, uno de los mejores del mundo, es uno de los objetivos de la “Feria de los Cuidados” que ayer recaló en la Plaza Mayor de la capital, una iniciativa organizada por el Sindicato de Enfermería Satse y la Fundación para el Desarrollo de la Enfermería, FUDEN, con motivo del Día Internacional de la Enfermería, y que estará presente en 55 ciudades españolas.

El secretario general del sindicato, Alejandro Laguna, ha explicado que con esta campaña quieren hacer más visible ante la población todo lo que los profesionales de la Enfermería aportan a la salud individual y colectiva.

Destacó que el centro del sistema nacional de salud “son los ciudadanos” y resaltó la importancia de los cuidados y de la promoción de la salud que llevan a cabo los enfermeros.

Gratitud

Por su parte, la alcaldesa de Ciudad Real, Rosa Romero, quiso reconocer y valorar esta iniciativa de Satse “que viene a contar a los ciudadanos el trabajo diario de un enfermero”, poniendo en valor el trabajo de estos profesionales que son, según dijo, el “alma mater” del sistema de salud.

A lo largo de la mañana los escolares de los colegios San José y Carlos Vázquez recorrieron la feria. □



“La feria de los cuidados”, acercó el trabajo de los enfermeros a los ciudadanos

J.JURADO

► Actividades y talleres

A lo largo de todo el día de ayer, hoy la feria se trasladará a Alcázar de San Juan, todos los vecinos pudieron subir al autobús de la Feria de los Cuidados, y participar en alguna de las diversas actividades previstas.

En concreto, se celebraron distintos talleres de promoción de la salud como talleres de primeros auxilios, reanimación cardiopulmonar (RCP), atragantamientos, toma de tensión, glucemia y determinación del grupo sanguíneo, entre otros. Además, el autobús albergó una exposición que reflejaba parte de las aportaciones que hacen las enfermeras al cuidado de la salud; se

entregó material informativo y se pudieron ver videos con consejos de salud e información del trabajo enfermero. También se diseñó en la Plaza Mayor un espacio para los más pequeños, donde se realizaron diversas actividades infantiles, junto al personaje de la arditilla Vera, la enfermera.

Con esta campaña se busca hacer más visible ante la población todo lo que los profesionales de enfermería aportan a la salud individual y colectiva, dando a conocer facetas de la profesión que aún son desconocidas para muchas personas (enfermera escolar, gestora de casos, atención sociosanitaria...), informa en

nota de prensa el sindicato Satse.

En este sentido, se explicó por qué la enfermera es la protagonista de los cuidados de salud de la población, a través de la labor que desarrolla en materia de prevención y de promoción y restablecimiento de la salud, así como las nuevas competencias que puede asumir para mejorar la atención de todos.

Tras la firma en 2013 del acuerdo con el Ministerio de Sanidad para mejorar la profesión y la atención al usuario, SATSE y FUDEN trabajan para que la Enfermería lidere el cambio que necesita el sistema sanitario para ofrecer una mejor atención.



LANZA

EL GRUPO SOCIALISTA JUNTO A LOS ENFERMEROS.

-Fátima Serrano, portavoz del Grupo Municipal Socialista del Ayuntamiento de Ciudad Real, quiso ayer acompañar a los miembros del sindicato de enfermería SATSE, que reivindicaron en la Plaza Mayor el trabajo diario de los enfermeros, las enfermeras y fisioterapeutas, por la salud de todos los ciudadanos en la feria de los Cuidados de la Enfermería. En la imagen Serrano aparece junto a Alejandro Laguna, Secretario regional del Satse, Carmina Prado, Decana de la Facultad de Enfermería de Ciudad Real y Mª Teresa Bellón, Fisioterapeuta, directora de Cenfis y miembro de Ascis.

SATSE



5.000 personas visitan la Feria de los Cuidados en Castilla-La Mancha

¡ Más de 5.000 visitantes, siete ciudades en Castilla-La Mancha, más de 1.000 niños participantes, son algunos de los datos que constatan la importante acogida que la campaña "Soy Enfermera. Nos movemos por tu salud" ha conseguido en Castilla-La Mancha tras su visita a las siete ciudades

castellano-manchegas: Talavera de la Reina, Cuenca, Albacete, Ciudad Real, Alcázar de San Juan, Toledo y Guadalajara.

A nivel nacional han sido un total de 100.000 visitantes, más de 60 ciudades, 8.000 kilómetros recorridos por dos autobuses itinerantes y 20.000 niños participantes.

►SANIDAD

CSI-F y Enfermería abren un riguroso debate sobre discapacidad sensorial

El jefe de Otorrinolaringología de La Mancha-Centro inauguró la jornada con una ponencia sobre las ventajas del implante coclear como solución a la pérdida auditiva severa o profunda

• El doctor Alfonso Moñux incidió en el entorno social y la motivación del paciente, así como en una rehabilitación que se revela clave para lograr buenos resultados.

RAQUEL SANTAMARTA / CIUDAD REAL. Con el objetivo de «revisar experiencias y suscitar un debate riguroso» sobre la discapacidad visual y auditiva, Ciudad Real acogió ayer el inicio de una jornada, organizada por el sindicato CSI-F y la Facultad de Enfermería que reúne a más de 300 personas para debatir sobre integración social y administraciones públicas y discapacidad.

«No operamos oídos, operamos personas». Bajo esta afirmación, el jefe de Otorrinolaringología de La Mancha-Centro, el doctor Alfonso Moñux, incidió en la importancia de un trabajo multidisciplinar en el que la selección de los candidatos a un implante coclear es clave. Un trabajo que corre a cargo del logopeda, quien descarta la existencia de trastornos graves cognitivos o psíquicos y explora la motivación del paciente, así como sus limitaciones socioculturales. «El paciente debe estar inmerso en un entorno de comunicación oral, es decir, no utilizar sólo la lengua de signos», aseguró.

El implante, indicado para sorderas neurosensoriales y bilaterales, es capaz de llevar impulsos eléctricos a la cóclea, más conocida como caracol, que posee 3.000 filas de células ciliadas que responden al sonido. «Cuando se programa, se busca la estrategia de codificación que mejor se adapta al paciente», explicó el otorrinolaringólogo haciendo hincapié en la rehabilitación. «El programador lo ajusta a la características y evolución de la persona, pero el trabajo del logopeda es esencial», remarcó. Pero antes de



Un momento de la exhibición con perro-guía por parte de Amando Diego Domínguez. / FOTOS: RUEDA VILLAVEVERDE



El instructor de la Fundación ONCE es colaborador de la UCLM.

todo, según puso de relieve Moñux, «el implante debe ofrecer una percepción del lenguaje superior a la que permita el audífono».

Otorrinolaringología de La

Mancha-Centro ha colocado con éxito a 80 pacientes implantes cocleares y tiene en seguimiento a otros diez intervenidos en otros hospitales. Desde su experiencia,

Moñux señaló que «la implantación precoz mejora la adquisición del lenguaje». No obstante, precisó que «no hay límite de edad» y que «los estudios genéticos pueden simplificar el diagnóstico, pronóstico y tratamiento».

MOVILIDAD CON PERRO-GUÍA.

Dentro de las jornadas que se prolongarán hasta mañana, también se celebró una exhibición de movilidad con perros guías para ciegos que representan esa libertad que el bastón tan sólo acaricia. El instructor de la Fundación ONCE y colaborador de la UCLM en materia de aprendizaje canino y etología, Amando Diego Domínguez, habló ayer de su adiestramiento y en el marco de la jornada de discapacidad sensorial organizada por CSI-F y la Facultad de Enfermería de Ciudad Real

PROMOVIDAS POR CSI-F Y LA FACULTAD DE ENFERMERÍA

300 personas participan en las jornadas de discapacidad sensorial

Cuentan con la colaboración en la organización de las asociaciones ASPAS, ONCE y Laborvalía

LANZA
CIUDAD REAL

El presidente de CSI-F, Rafael Céspedes y la decana de la facultad de Enfermería, Carmina Prado, inauguraron en la tarde de este martes en el aula magna del campus ciudadrealense las Jornadas sobre Discapacidad Sensorial que se desarrollarán hasta mañana jueves con más de 300 inscritos, profesionales sociosanitarios y socioeducativos y estudiantes de la universidad en su gran mayoría.

Se celebran con un enfoque multisectorial y cuentan con médicos y profesionales de la UCLM, de los hospitales de Ciudad Real y de Alcázar de San Juan, psicólogos y psicopedagogos, trabajadores sociales de ASPAS, ONCE y de otros centros de referencia a nivel nacional.

Céspedes agradeció a la Facultad de Enfermería su colaboración, así como a todos los que intervienen en estas jornadas, recordando que en tiempos de crisis debe ser más fuerte el compromiso con la formación, especialmente en sanidad, enseñanza o bienestar social.

La decana de Enfermería, por su parte, agradeció a CSI-F que atiende la demanda existente y realice estas ambiciosas jornadas, que tienen un enfoque multisectorial, contando con un formato de ponencias y mesas redondas de temas sanitarios y formativos, de integración y de recursos asistenciales, abordados por médicos y profesionales de la UCLM, de los Hospitales de Ciudad Real y Mancha Centro, de Alcázar de San Juan, psicólogos y psicopedagogos, trabajadores sociales de ASPAS, ONCE y de otros centros de referencia a nivel nacional.

Implante coclear

El jefe del Servicio de Otorrinolaringología del Hospital Mancha Centro, de Alcázar de San Juan, Alfonso Moñux, dio la primera ponencia sobre el im-



Las jornadas han tenido una muy buena aceptación

plante coclear, haciendo referencia a los orígenes, desarrollo y posibilidades de esta técnica muy implantada.

'En tiempos de crisis debe ser más fuerte el compromiso con la formación, especialmente en sanidad'

En la segunda ponencia de las jornadas, la Dra. Lura Alonso, del Servicio de Oftalmología del HGUCR, habló sobre "Disminución de la agudeza visual crónica del adulto" y para finalizar las actividades del martes, el instructor de movilidad de la Fundación ONCE, Amando Diego, aborda el "Adiestramiento y acoplamiento del perro guía", actividad que incluirá al final una exhibición con perro guía.

Hoy miércoles, las jornadas abordarán con especialistas temas como "El proceso de ajust-

te al déficit visual", "Trastornos sensoriales en el niño" y "Productos de apoyo para personas con discapacidad sensorial".

El jueves, última tarde de estas interesantes jornadas, se tratarán "Propuestas de trabajo en el alumnado con discapacidad auditiva", "La intervención logopédica con discapacidad auditiva" y "La integración familiar de los discapacitados sensoriales".

Mesas Redondas

Estas jornadas celebrarán el miércoles y el jueves por la tarde dos interesantes mesas redondas, una sobre integración social y otra sobre administraciones públicas y discapacidad. En la primera se abordarán por especialistas los campos de las barreras sensoriales y arquitectónicas, así como la integración laboral y en la segunda, los aspectos jurídicos de la discapacidad sensorial, recursos públicos para discapacitados sensoriales o las situaciones de maltrato para estos discapacitados.

Céspedes agradeció la colaboración de las asociaciones Laborvalía, ASPAS y la ONCE, además de la UCLM, en estas jornadas, que para los alumnos de la UCLM incluyen 1 crédito ECTS. □